

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 53 (1927)
Heft: 10

Illustration: Goldfieber
Autor: Rabinovitch, Gregor

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Goldfieber

Gr. Rabinovitch



„Die Nachricht, daß Mittelholzer sich am 4. März nach Europa einschiffen wird, ist, wie wir an Ort und Stelle konstatieren konnten, noch verfrührt. Momentan ist Mittelholzer mit seinem treuen Hartmann das Opfer eines heftigen Fiebers geworden.“

quartier dagegen das äußerst breite Hinterquartier von Schaffhausen. Dazwischen liegen die anderen.

Das mittelalterliche Gepräge von Schaffhausen ist schön. Das tritt weniger bei den Einwohnern, als bei den alten Giebelhäusern mit den hübschen Erkern zu Tage. Unser Städtchen hat den Ehrennamen: Böllestadt. Es war die erste

Stadt in der Schweiz, welche die wichtige, wohlätige Einwirkung der Zwiebel auf die menschliche Darmtätigkeit erkannt hat. Darum wird auch jedes Jahr hier ein großer internationaler Böllenmarkt abgehalten. — Merkwürdigerweise befinden sich im Stadtwappen keine Bölle, sondern ein Bock. Manche behaupten, es wäre ein Steinbock. Ich taxiere auf eine

Kreuzung zwischen Steinbock und Ziegenbock. Dieses Wappentier hat eine äußerst unbequeme Stellung inne: es steht auf den Hinterbeinen und balanciert mit den Vorderläufen in der Luft. Kein Wunder, wenn das arme Tier mit der Zeit den Krieschnackerl bekommt.

Kürzlich haben die Schaffhauser entdeckt, daß ihr Bahnhofsbetrieb auch mittel-